











kelamin laki-laki dengan berat badan bayi 3,9 Kg dalam keadaan sehat dan baik. Saat itu LD, berat badan 50 Kg, sebelum melahirkan 65 Kg. Pada waktu dia proses persalinan anak kedua ini begitu terasa karena tidak ditemani oleh suami berbeda saat anak pertama, meski rasa sakit yang pertama tapi hal tersebut tidak terasa karena ada motivasi dari suami.

Pada penelitian ini yang menjadi sumber data sekunder yaitu ibu informan karena informan lebih terbuka dan nyaman dengan ibunya, meskipun tidak tinggal dengan ibunya, akan tetapi jika terjadi sesuatu dengan diri informan selalu minta bantuan ke ibunya.

Hasil observasi atau pengamatan yang dilakukan pada kondisi lingkungan rumah informan di dapatkan data sebagai berikut :

Kondisi rumah informan pertama berada di pinggir jalan yang ramai dengan lalu lintas kendaraan baik sepeda motor, dan mobil, sedangkan para tetangganya merupakan penduduk asli desa panjuran. Luas bangunan rumah informan pertama kurang lebih 5,5×15 meter, dengan mempunyai usaha potong rambut didalam rumah. Kondisi rumah informan kedua, berada dipinggir jalan, Luas bangunan rumah informan kedua kurang lebih 6×15 meter, mempunyai usaha kos-kosan dan toko serta warung kopi. Kondisi rumah informan ketiga, berada dalam gang sempit dengan daerah padat penduduk, Luas bangunan rumah atau kos-kosan informan ketiga kurang lebih 3×3 meter. Kondisi rumah informan keempat, berada di perumahan dengan luas bangunan rumah 6×15 meter dengan kondisi lingkungan yang tenang dan para tetangga yang ada disana merupakan orang-orang pendatang dari berbagai penjuru kota dan juga mempunyai budaya yang berbeda pula.

Memang rata-rata orang yang tinggal di sebuah perumahan merupakan penduduk pendatang dari berbagai budaya maupun suku. Jadi toleransi antar tetangga lebih tinggi dibandingkan dengan penduduk asli di suatu daerah. Akan tetapi berbeda lagi dengan penduduk yang tinggal di kos-kosan mereka tinggal hanya sementara jadi meskipun padat penduduk tapi jarang ada sebuah komunikasi atau kegiatan satu dengan yang lainnya. Sedangkan informan satu, dua, dan empat ini sama tinggal pada satu desa akan tetapi berbeda kondisi lingkungannya.

Informan satu dan dua ini tinggal pada budaya, suku bahkan bahasa yang sama tapi tingkat keakrabannya sedang karena ada rasa asli penduduk, dan bahkan pemahaman tentang sesuatu untuk maju itu kurang, mereka nyaman dengan kondisi yang mereka rasakan yaa mereka tidak ada rasa untuk meju tetapi mereka bisa maju jika ada aturan baru dari pemerintahan setempat misal dari kecamatan atau kelurahan. Ada hal baru yang ada dalam kehidupan mereka, hal baru tersebut tidak di telan mentah-mentah melainkan mereka mengamati dan memahaminya terlebih dahulu.

Berbeda dengan penduduk yang tinggal di perumahan. Sebagian besar dari mereka merupakan penduduk pendatang dari berbagai kota, budaya, agama bahkan suku yang berbeda-beda dan bahasa pun juga berbeda-beda. Jika sukunya sama mereka menggunakan bahasa yang sama pula jika mereka berbeda suku maka mereka menggunakan bahasa Indonesia. Tingkat toleransinya begitu tinggi dan juga tingkat ingin maju sangat tinggi, karena mereka baru tinggal di daerah baru jadi butuh penyesuaian dan menumbuhkan kenyamanan, sehingga pemikirannya pun kreatif.

Dilihat dari latar belakang keluarga empat informan dapat menggambarkan kedekatan antar keluarga. Informan yang pertama ini memang dari keluarga TNI, dan

dari suku dan agama yang sama. Peraturan kedisiplinan sangat erat dalam keluarga informan pertama. Hal itu terbukti pada sikap disiplin informan saat memompa ASI karena puntingnya tidak keluar, dia mempunyai jadwal setiap 2 jam sekali dia memompa ASI. Dalam keluarga informan ini juga menerapkan untuk saling terbuka agar mengerti dan memahami satu dengan yang lainnya.

Pada informan yang kedua, dari keluarga yang mampu tapi cara hidupnya sederhana, akan tetapi komunikasi satu dengan yang lainnya kurang. Hal itu disebabkan kesibukan yang dilakukan oleh anggota keluarga. Jadi keterbukaan antara satu dengan yang lainnya kurang. Jika ada suatu permasalahan, penyelesaiannya pun biasa dan tidak akan membahas lagi. Berbeda lagi dengan yang ketiga, dia hidup mandiri sejak lulus SMA dan saat dia berumah tangga, tidak mau merepotkan siapapun. Hal tersebut disebabkan oleh keluarganya. Informan yang ketiga ini telah di tinggal ibunya untuk selama-lama sejak dia di bangku sekolah. Jadi sosok seorang ibu sangat dibutuhkan dan saat itulah dia hidup mandiri. Ketika dia ada kesalahpahaman dengan suami, diselesaikan berdua hingga permasalahan itu tuntas dan tidak sampai menjadi akar permasalahan di kemudian hari.

Sedangkan informan yang keempat ini, menikah dengan seorang TNI maka kehidupannya pun menerapkan kedisiplinan. Seperti dalam memberikan ASI kepada anak, memberikan makan burung peliharaan, dan lain-lain. Komunikasi dengan suami pun begitu lancar itu terlihat saat hamil anak pertama hingga saat ini. Meskipun perbedaan umur sangat jauh akan tetapi dapat menyesuaikan terhadap pasangan. Dalam perbedaan pendapat itu pasti dialami oleh setiap pasangan, pada informan keempat ini juga mengalaminya. Misal pada saat perkembangan anak dalam



hal asupan makanan, saat anak sakit, dan pendidikan anak serta masa depan anak. Hal itu yang selalu dirundingkan oleh setiap orang tua, terkadang ibu menginginkan terbaik untuk anaknya, tapi si suami menganggap apa yang menurut kita baik itu tidak baik untuk si anak.

Pada penelitian ini dilaksanakan mulai tanggal 22 November 2016. Pada tanggal 22 November hingga 30 November 2016 melakukan wawancara lewat SMS, BBM dan Whatapps. Tanggal 5 Desember hingga 8 Desember 2016 melakukan observasi terhadap lingkungan informan. Tanggal 17 Desember hingga 18 Desember 2016 melakukan wawancara dan observasi. Dan dilanjut wawancara yang kedua pada tanggal 23 Desember hingga 24 Desember 2016. Tempat pelaksanaan wawancara dilakukan di rumah informan. Pada jam-jam informan santai yaitu pada jam 9 pagi, jam 10 pagi, pada jam 8 malam. Jadi waktu-waktu tersebut tidak mengganggu kegiatan informan dan di jam tersebut juga seizin dari informan.

Pelaksanaan penelitian ini mempunyai hambatan-hambatan dalam melaksanakan wawancara dengan informan, seperti pada informan yang pertama pergi keluar rumah, pergi ke acara nikahan temannya, suaminya dinas ke luar kota, ayahnya dinas ke luar kota, dan kerja. Pada informan kedua ini pergi ke rumah mertua. Pada informan ketiga ini pergi keluar rumah, suami masih kerja dan belum pulang. Pada informan keempat ini mengambil rapot anaknya, anaknya sakit harus dibawa ke rumah sakit, dan lain-lain. Sehingga penelitian ini pernah terhenti selama kurang lebih dua minggu dikarenakan kesibukan dari masing-masing informan.





















































